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本日　６月18日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知

　　　 　委  員  会  活  動  実  績  報  告

次週　６月25日㈬ 18：30  ザ クラウンパレス新阪急高知

　　　 　最　　終　　夜　　間　　例　　会

第2667回　例会報告／令和７年６月４日　天候　晴
◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇来訪ロータリアン及びお客様
　米山記念奨学生　　ラウダリ・スレスさん
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
長嶋茂雄さんが亡くなら
れました。お悔やみを申
し上げます。長嶋さんは
背番号３番、非常に優れ
た野球選手で、昭和の時

代とともに野球界を盛り上げた第一人者でし
た。「巨人軍は永久に不滅なり」という言葉
は、未だに私たちに焼き付いています。ご冥
福をお祈りいたします。
　先週の日曜日、森田親睦委員長のもと、大
型バス一杯の会員、ご家族で田野町の酒蔵を
見学し、大変いいお酒を飲ませてもらいまし
た。ありがとうございました。皆さん、お疲
れ様でした。
　今から97年前の６月４日、午前10時、満州
の大元帥であった張作霖の乗る、北京から奉
天に向かう列車が、日本の関東軍の河本大佐
の指揮によって爆破される事件が起きました。
この事件は、満州某重大事件として大きくな
り、ときの総理大臣であった田中儀一は、天
皇陛下に奏上する際、内容に誤りがあったと
いうことで田中内閣は総辞職するという、歴
史上有名な事件です。

　田中儀一は長州・萩出身で、萩にはりっぱ
な銅像が立っており、私も見に行きましたが、
銅像の下には「田中総理の親は、毛利候の駕
籠かきであった」と書かれており、笑ってし
まいます。
　その後、昭和６年には、陸軍きっての秀才
と言われた石原莞爾が満州事変を起こします。
満鉄の路線を爆破して、中国の軍隊がしたよ
うに見せかけて張作霖の息子である張学良の
30万の軍隊を満州から追放、偽満州国をつく
り、ラストエンペラーと言われた愛新覚羅溥
儀を皇帝に据えます。溥儀の弟の溥傑は日本
の嵯峨浩さんと結婚。その長女が、天城山心
中で「天城越え」の歌にもなった事件の中心
人物であったという物語があります。
　今、世界の権威主義国家であるロシアや中
国、北朝鮮が、帝国主義時代の日本の関東軍
がしたことを真似をしています。これは、ロ
ータリーの平和に対する精神に反するもので、
それらに対する備えをして、いつまでも平和
が続くように願いたいものです。
◇次年度奉仕プロジェクト研究会より

　少し前倒しをして、次
年度第１回の奉仕プロジ
ェクト研究会を、本日18
時30分から高知大神宮で
開催します。講師は前田
会員、テーマは「ロータ

リーにおける奉仕とは」です。参加者はクラ
ブ計画書を持参ください。当日、若干名の追

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

•佐野博三　岡﨑さん、本日の卓話ありがと
うございました。
•西森良文　日曜日の野外レク、久しぶりの
大型バスでの大人数、楽しかったです。皆さ
まお疲れ様でした。
•岡﨑勇樹　本日、卓話聞いていただきあり
がとうございました。2029－2030年度に米山
委員に選ばれた方は、ぜひ受けてください。
きっと楽しいですよ！　入会記念のお祝いあ
りがとうございます。入会８年目となります
…多分。
•森田倫光　野外レク参加いただきました皆
さまありがとうございます。お釣りがありま
すので、過分にポケットマネーを足してニコ
ニコします。
•中平真理子　増田さん、情報委員会受付あ
りがとうございました。山村さん、おぜんざ
い美味しかったです。野外レクも親睦の皆さ
まにお世話になりました。

•森田倫光　誕生日祝いのお礼。
•武吉佳月　お誕生日と入会のお祝いをあり
がとうございました。
•西山正純　妻の誕生祝いありがとうござい
ました。我が家では、２月と６月がそれぞれ
の「お誕生日強化月間」に指定され、強化月
間中は、妻の立場がよりいっそう強くなりま
す。
•西森　大　結婚記念日の記念品いただきま
した。ありがとうございます。24年目を迎え
ます。
•野町和也　家族記念日お礼。
•永野正将　結婚記念品ありがとうございま
した。幸せにしてもらってます。
•西村美香　入会祝の記念品ありがとうござ
います。年数だけがたってしまいました…。
•石川　健　入会記念お礼。
•竹村克彦　入会後22年が経過しました。記
念品のお礼。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもサロン
イーストのご利用ありがとうございます。

と。優秀性、異文化理解、コミュニケーショ
ン能力で、奨学生としての切符を手に入れた
留学生は、学業成績が優秀であることはもち
ろん、ロータリークラブとの積極的な交流を
通じて、ロータリー精神を学び、将来は国際
平和の創造と維持に貢献できる人物であると
判断された人たちです。
　四つ目は、奨学生を卒業した学友が中心と
なって組織された学友会があること。現在、
日本には33団体、海外では10の国と地域にあ
ります。奨学生時代から学友に参加し、先輩
との交流を深め、奨学期間が終了した後も、
仲間同士、またはロータリアンとの関係を続
けてほしいと願います。
　こうした活動を通じて巣立った皆さんが、
進学先や就職先で活躍したり、家族をもった
姿をカウンセラーに知ってもらうなどのやり
取りが、ロータリーの支援に対する感謝やお
返しとなります。
　高知分区米山委員の選出は、令和５年５月
の会長幹事会で、各クラブが順番に満遍なく
関わっていくことで、米山記念奨学事業への
理解が深まっていけるように輪番制が確定し

ました。米山の任期は３年半、委員輩出予定
クラブで10月末に選任、面接選考会の１月か
ら分区の行事のサポートをします。東クラブ
は次は2029－2030年度の10月からです。
　奨学生への面接の書類審査は、申込書、指
導教諭の推薦書、研究計画書、小論文、成績
表ですが、申込書、指導教諭の推薦書は裁定
の対象外で、研究計画書、小論文を見て、ガ
バナー補佐２名と米山委員の３名が各自で見
て点数をつけます。
　ハラスメントについて。これは、受け手が
どう取るかで大きく変わってきます。実際に、
2670地区でもハラスメント行為が上がってき
ています。人権や自由の侵害がないように、
お互い理解して尊重し合い、真の交流により
信頼が発展します。
　米山のシンボルマークである重なりあうハ
ートは、ロータリアンと奨学生を表しており、
国を越えた信頼関係を築き、世界の平和を願
う心を育てるという願いが込められています。
手は、そうした心を生み出すと同時に、事業
はロータリアンの手で支えられていることを
示しています。

加参加も可能です。
◇米山記念奨学生
のラウダリ・ス
レスさんに奨学
金をお渡ししま
した。

◇６月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　島村　信一
　武吉　佳月
　名渕　敏徳
　森田　倫光
•配偶者誕生日
　西山　弘子
　柳澤　順子

•家庭記念日
　永野　正将　　西森　　大　　野町　和也
　前川美智子
•入会記念日
　石川　　健　　西村　美香　　岡　今朝男
　島村　信一　　有田　憲一　　山下　龍祐
　竹村　克彦　　武吉　佳月　　岡﨑　勇樹
◇幹　事　報　告

・次週より２週にわたっ
　て各委員会活動実績報
　告です。委員長さんは
　準備をお願いします。
・６月のロータリーレー
　トは１ドル144円です。

・本日例会終了後、理事会を行います。

　米山梅吉氏は、日本で最初のロータリーク
ラブ・東京ＲＣを創立し、様々な社会貢献活
動を行いました。現在も、ロータリアンたち
が、その精神を大切にしています。米山梅吉
氏が亡くなった後、東京ＲＣの会員が梅吉氏
の功績を讃え、その精神を受け継ぐ意味で始
めた米山基金が、全国のクラブの共同事業と
して広がり、今に至っています。
　米山記念奨学会は、日本のロータリークラ
ブが独自で創り、育てて来た留学生対象の奨
学団体で、1967年７月、文部科学省から財団
法人として認可された、日本で最も古い奨学
団体です。現在、日本全国約８万人のロータ
リアンによる寄附と協力で運営されています。
　米山記念奨学事業の使命は、留学生の優れ
た学業の達成を支援すること。カウンセラー
や世話クラブとの交流を通じて、ロータリー
精神を学び、国際理解を深め、日本と母国の
架け橋となるなど、国際親善に尽くす人材を

育てること。事業の目的は、定款で定められ
ており、日本に来日した外国人留学生に対し
て支援すること。
　特徴の一つは、世話クラブとカウンセラー
制度。奨学期間中は一つのロータリークラブ
に所属し、交流を通じてロータリー活動や日
本人の心に触れる機会を与えられます。月１
回、あるいは数回、例会に出席して会員と交
流する機会を少しでも多く持ち、単に奨学金
をもらいにきているだけといったことになら
ないように、クラブやカウンセラーが協力し
ていくことです。
　二つ目は、日本の外国人留学生を対象にし
た、国内最大規模の民間奨学金だということ。
2024学年度の奨学生数932人、累計２万4,000
人以上。奨学生は書類選考、面接選考で選ば
れた優秀な方々です。
　三つ目は、学業、人物ともに優秀で、将来、
国際社会で活躍する留学生を支援しているこ

◎情報集会での質問
Ｑ１：米山記念奨学生の目的は日本と母国の架け

橋になることと書いているが、日本で就職
をしたいと言っている奨学生は、架け橋に
なってないじゃないか。

Ａ：グローバル化が進んでいる現在、日本企業に
就職した学友の多くは、語学力などを買われ
て採用され、海外との取引現場などで活躍し、
日本に居ながらにして架け橋となっている。
また、教育現場でも国際的な視点で教鞭をと
り、研究でも日本と母国の関係を築いている
者、海外の学会での研究発表などで多くの国
の専門家と通じている者、日本にいる外国人
留学生や日本から海外への留学生を支援する
立場にいる者など、日本と海外への架け橋と
なっている。外交官として活躍する学友や駐
日大使として再来日した学友も３人いる。
　日本在学学友の内、130人ほどが日本のロー
タリークラブに入会し、さらに海外のロータ
リークラブに入会している者もおり、合わせ
て300人以上が国際奉仕に尽力している。日
本の米山学友でも、国際交流、国際奉仕の活
動を活発に行なっている。ロータリーの奉仕

の心が世界各国で活躍する学友の心に残り、
経済界、行政、教育、医療・福祉など各国で
様々な形で奉仕が実施されている。学友から
の寄付金は累計で１億3,000万円超。

Ｑ２：面接時に選抜規定として、日本語ができる
子が合格しやすいのか。

Ａ：公平性、透明性を担保するために34地区共通
の選考基準を用いて選抜を行っており、その
中に日本語能力は含まれていない。流暢な日
本語が話せなくても、学ぶ姿勢、伝えようと
する気持ちがコミュニケーション能力として
判断される。

Ｑ３：奨学金をもらうのに大学に丸投げをしてい
る。

Ａ：地区米山選考委員会が毎年指定校を選定し、
学校説明会を開いて奨学生にふさわしい留学
生を推薦してもらうなどの要望を伝えるよう
に努めている。

Ｑ４：奨学金を母校に送金している。
Ａ：奨学金の使い方は、勉学や研究のために使う
ことが求められ、趣旨を逸脱することがない
ようにハンドブックにも記載しており、母国
への送金などはないと思っている。
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バナー補佐２名と米山委員の３名が各自で見
て点数をつけます。
　ハラスメントについて。これは、受け手が
どう取るかで大きく変わってきます。実際に、
2670地区でもハラスメント行為が上がってき
ています。人権や自由の侵害がないように、
お互い理解して尊重し合い、真の交流により
信頼が発展します。
　米山のシンボルマークである重なりあうハ
ートは、ロータリアンと奨学生を表しており、
国を越えた信頼関係を築き、世界の平和を願
う心を育てるという願いが込められています。
手は、そうした心を生み出すと同時に、事業
はロータリアンの手で支えられていることを
示しています。

加参加も可能です。
◇米山記念奨学生
のラウダリ・ス
レスさんに奨学
金をお渡ししま
した。

◇６月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　島村　信一
　武吉　佳月
　名渕　敏徳
　森田　倫光
•配偶者誕生日
　西山　弘子
　柳澤　順子

•家庭記念日
　永野　正将　　西森　　大　　野町　和也
　前川美智子
•入会記念日
　石川　　健　　西村　美香　　岡　今朝男
　島村　信一　　有田　憲一　　山下　龍祐
　竹村　克彦　　武吉　佳月　　岡﨑　勇樹
◇幹　事　報　告

・次週より２週にわたっ
　て各委員会活動実績報
　告です。委員長さんは
　準備をお願いします。
・６月のロータリーレー
　トは１ドル144円です。

・本日例会終了後、理事会を行います。

「米山記念奨学会
　　　　　事業について」

◇会員スピーチ 青少年奉仕委員会 委員長  岡﨑　勇樹 会員

　米山梅吉氏は、日本で最初のロータリーク
ラブ・東京ＲＣを創立し、様々な社会貢献活
動を行いました。現在も、ロータリアンたち
が、その精神を大切にしています。米山梅吉
氏が亡くなった後、東京ＲＣの会員が梅吉氏
の功績を讃え、その精神を受け継ぐ意味で始
めた米山基金が、全国のクラブの共同事業と
して広がり、今に至っています。
　米山記念奨学会は、日本のロータリークラ
ブが独自で創り、育てて来た留学生対象の奨
学団体で、1967年７月、文部科学省から財団
法人として認可された、日本で最も古い奨学
団体です。現在、日本全国約８万人のロータ
リアンによる寄附と協力で運営されています。
　米山記念奨学事業の使命は、留学生の優れ
た学業の達成を支援すること。カウンセラー
や世話クラブとの交流を通じて、ロータリー
精神を学び、国際理解を深め、日本と母国の
架け橋となるなど、国際親善に尽くす人材を

育てること。事業の目的は、定款で定められ
ており、日本に来日した外国人留学生に対し
て支援すること。
　特徴の一つは、世話クラブとカウンセラー
制度。奨学期間中は一つのロータリークラブ
に所属し、交流を通じてロータリー活動や日
本人の心に触れる機会を与えられます。月１
回、あるいは数回、例会に出席して会員と交
流する機会を少しでも多く持ち、単に奨学金
をもらいにきているだけといったことになら
ないように、クラブやカウンセラーが協力し
ていくことです。
　二つ目は、日本の外国人留学生を対象にし
た、国内最大規模の民間奨学金だということ。
2024学年度の奨学生数932人、累計２万4,000
人以上。奨学生は書類選考、面接選考で選ば
れた優秀な方々です。
　三つ目は、学業、人物ともに優秀で、将来、
国際社会で活躍する留学生を支援しているこ

◎情報集会での質問
Ｑ１：米山記念奨学生の目的は日本と母国の架け

橋になることと書いているが、日本で就職
をしたいと言っている奨学生は、架け橋に
なってないじゃないか。

Ａ：グローバル化が進んでいる現在、日本企業に
就職した学友の多くは、語学力などを買われ
て採用され、海外との取引現場などで活躍し、
日本に居ながらにして架け橋となっている。
また、教育現場でも国際的な視点で教鞭をと
り、研究でも日本と母国の関係を築いている
者、海外の学会での研究発表などで多くの国
の専門家と通じている者、日本にいる外国人
留学生や日本から海外への留学生を支援する
立場にいる者など、日本と海外への架け橋と
なっている。外交官として活躍する学友や駐
日大使として再来日した学友も３人いる。
　日本在学学友の内、130人ほどが日本のロー
タリークラブに入会し、さらに海外のロータ
リークラブに入会している者もおり、合わせ
て300人以上が国際奉仕に尽力している。日
本の米山学友でも、国際交流、国際奉仕の活
動を活発に行なっている。ロータリーの奉仕

の心が世界各国で活躍する学友の心に残り、
経済界、行政、教育、医療・福祉など各国で
様々な形で奉仕が実施されている。学友から
の寄付金は累計で１億3,000万円超。

Ｑ２：面接時に選抜規定として、日本語ができる
子が合格しやすいのか。

Ａ：公平性、透明性を担保するために34地区共通
の選考基準を用いて選抜を行っており、その
中に日本語能力は含まれていない。流暢な日
本語が話せなくても、学ぶ姿勢、伝えようと
する気持ちがコミュニケーション能力として
判断される。

Ｑ３：奨学金をもらうのに大学に丸投げをしてい
る。

Ａ：地区米山選考委員会が毎年指定校を選定し、
学校説明会を開いて奨学生にふさわしい留学
生を推薦してもらうなどの要望を伝えるよう
に努めている。

Ｑ４：奨学金を母校に送金している。
Ａ：奨学金の使い方は、勉学や研究のために使う
ことが求められ、趣旨を逸脱することがない
ようにハンドブックにも記載しており、母国
への送金などはないと思っている。



◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」
◇来訪ロータリアン及びお客様
　米山記念奨学生　　ラウダリ・スレスさん
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
長嶋茂雄さんが亡くなら
れました。お悔やみを申
し上げます。長嶋さんは
背番号３番、非常に優れ
た野球選手で、昭和の時

代とともに野球界を盛り上げた第一人者でし
た。「巨人軍は永久に不滅なり」という言葉
は、未だに私たちに焼き付いています。ご冥
福をお祈りいたします。
　先週の日曜日、森田親睦委員長のもと、大
型バス一杯の会員、ご家族で田野町の酒蔵を
見学し、大変いいお酒を飲ませてもらいまし
た。ありがとうございました。皆さん、お疲
れ様でした。
　今から97年前の６月４日、午前10時、満州
の大元帥であった張作霖の乗る、北京から奉
天に向かう列車が、日本の関東軍の河本大佐
の指揮によって爆破される事件が起きました。
この事件は、満州某重大事件として大きくな
り、ときの総理大臣であった田中儀一は、天
皇陛下に奏上する際、内容に誤りがあったと
いうことで田中内閣は総辞職するという、歴
史上有名な事件です。

　田中儀一は長州・萩出身で、萩にはりっぱ
な銅像が立っており、私も見に行きましたが、
銅像の下には「田中総理の親は、毛利候の駕
籠かきであった」と書かれており、笑ってし
まいます。
　その後、昭和６年には、陸軍きっての秀才
と言われた石原莞爾が満州事変を起こします。
満鉄の路線を爆破して、中国の軍隊がしたよ
うに見せかけて張作霖の息子である張学良の
30万の軍隊を満州から追放、偽満州国をつく
り、ラストエンペラーと言われた愛新覚羅溥
儀を皇帝に据えます。溥儀の弟の溥傑は日本
の嵯峨浩さんと結婚。その長女が、天城山心
中で「天城越え」の歌にもなった事件の中心
人物であったという物語があります。
　今、世界の権威主義国家であるロシアや中
国、北朝鮮が、帝国主義時代の日本の関東軍
がしたことを真似をしています。これは、ロ
ータリーの平和に対する精神に反するもので、
それらに対する備えをして、いつまでも平和
が続くように願いたいものです。
◇次年度奉仕プロジェクト研究会より

　少し前倒しをして、次
年度第１回の奉仕プロジ
ェクト研究会を、本日18
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開催します。講師は前田
会員、テーマは「ロータ

リーにおける奉仕とは」です。参加者はクラ
ブ計画書を持参ください。当日、若干名の追
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背番号３番、非常に優れ
た野球選手で、昭和の時

代とともに野球界を盛り上げた第一人者でし
た。「巨人軍は永久に不滅なり」という言葉
は、未だに私たちに焼き付いています。ご冥
福をお祈りいたします。
　先週の日曜日、森田親睦委員長のもと、大
型バス一杯の会員、ご家族で田野町の酒蔵を
見学し、大変いいお酒を飲ませてもらいまし
た。ありがとうございました。皆さん、お疲
れ様でした。
　今から97年前の６月４日、午前10時、満州
の大元帥であった張作霖の乗る、北京から奉
天に向かう列車が、日本の関東軍の河本大佐
の指揮によって爆破される事件が起きました。
この事件は、満州某重大事件として大きくな
り、ときの総理大臣であった田中儀一は、天
皇陛下に奏上する際、内容に誤りがあったと
いうことで田中内閣は総辞職するという、歴
史上有名な事件です。

　田中儀一は長州・萩出身で、萩にはりっぱ
な銅像が立っており、私も見に行きましたが、
銅像の下には「田中総理の親は、毛利候の駕
籠かきであった」と書かれており、笑ってし
まいます。
　その後、昭和６年には、陸軍きっての秀才
と言われた石原莞爾が満州事変を起こします。
満鉄の路線を爆破して、中国の軍隊がしたよ
うに見せかけて張作霖の息子である張学良の
30万の軍隊を満州から追放、偽満州国をつく
り、ラストエンペラーと言われた愛新覚羅溥
儀を皇帝に据えます。溥儀の弟の溥傑は日本
の嵯峨浩さんと結婚。その長女が、天城山心
中で「天城越え」の歌にもなった事件の中心
人物であったという物語があります。
　今、世界の権威主義国家であるロシアや中
国、北朝鮮が、帝国主義時代の日本の関東軍
がしたことを真似をしています。これは、ロ
ータリーの平和に対する精神に反するもので、
それらに対する備えをして、いつまでも平和
が続くように願いたいものです。
◇次年度奉仕プロジェクト研究会より

　少し前倒しをして、次
年度第１回の奉仕プロジ
ェクト研究会を、本日18
時30分から高知大神宮で
開催します。講師は前田
会員、テーマは「ロータ

リーにおける奉仕とは」です。参加者はクラ
ブ計画書を持参ください。当日、若干名の追

●会長／佐野博三　●幹事／中越貴宣　●雑誌会報委員／西山正純・増田伝郎・有田憲一
●例会日／毎週水曜日12：30PM～1：30PM　●例会場／ザ クラウンパレス新阪急高知　（088）873－1111
●事務所／高知放送南館８階　〒780－0870　高知市本町3－3－39　　　　　　直通（088）824－8660
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■高知東ＲＣ当面の日程
６月25日㈬　最終夜間例会
　　　　　　　　　（ザ クラウンパレス）

７月２日㈬　会長クラブ運営方針発表
　　　　　　臨時総会（決算・予算）
　　　　　　定例理事会
７月９日㈬　各委員会発表
７月16日㈬　各委員会発表
７月23日㈬　役員会
７月30日㈬　ロータリー休日

● ニコニコ箱 ●

先週まで
ニコニコ（チビニコ含む）
1,276,865円
44,150円

1,321,015円
６月４日
今期の累計

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

● 出席率報告 ●

６月４日
５月21日

総数
－5 53
－4 53

出席
34
41

欠席
11
0

メイク
アップ HC出席率

64.15％
77.36％

出席率
77.08％
100％

3
6

•佐野博三　岡﨑さん、本日の卓話ありがと
うございました。
•西森良文　日曜日の野外レク、久しぶりの
大型バスでの大人数、楽しかったです。皆さ
まお疲れ様でした。
•岡﨑勇樹　本日、卓話聞いていただきあり
がとうございました。2029－2030年度に米山
委員に選ばれた方は、ぜひ受けてください。
きっと楽しいですよ！　入会記念のお祝いあ
りがとうございます。入会８年目となります
…多分。
•森田倫光　野外レク参加いただきました皆
さまありがとうございます。お釣りがありま
すので、過分にポケットマネーを足してニコ
ニコします。
•中平真理子　増田さん、情報委員会受付あ
りがとうございました。山村さん、おぜんざ
い美味しかったです。野外レクも親睦の皆さ
まにお世話になりました。

•森田倫光　誕生日祝いのお礼。
•武吉佳月　お誕生日と入会のお祝いをあり
がとうございました。
•西山正純　妻の誕生祝いありがとうござい
ました。我が家では、２月と６月がそれぞれ
の「お誕生日強化月間」に指定され、強化月
間中は、妻の立場がよりいっそう強くなりま
す。
•西森　大　結婚記念日の記念品いただきま
した。ありがとうございます。24年目を迎え
ます。
•野町和也　家族記念日お礼。
•永野正将　結婚記念品ありがとうございま
した。幸せにしてもらってます。
•西村美香　入会祝の記念品ありがとうござ
います。年数だけがたってしまいました…。
•石川　健　入会記念お礼。
•竹村克彦　入会後22年が経過しました。記
念品のお礼。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもサロン
イーストのご利用ありがとうございます。

と。優秀性、異文化理解、コミュニケーショ
ン能力で、奨学生としての切符を手に入れた
留学生は、学業成績が優秀であることはもち
ろん、ロータリークラブとの積極的な交流を
通じて、ロータリー精神を学び、将来は国際
平和の創造と維持に貢献できる人物であると
判断された人たちです。
　四つ目は、奨学生を卒業した学友が中心と
なって組織された学友会があること。現在、
日本には33団体、海外では10の国と地域にあ
ります。奨学生時代から学友に参加し、先輩
との交流を深め、奨学期間が終了した後も、
仲間同士、またはロータリアンとの関係を続
けてほしいと願います。
　こうした活動を通じて巣立った皆さんが、
進学先や就職先で活躍したり、家族をもった
姿をカウンセラーに知ってもらうなどのやり
取りが、ロータリーの支援に対する感謝やお
返しとなります。
　高知分区米山委員の選出は、令和５年５月
の会長幹事会で、各クラブが順番に満遍なく
関わっていくことで、米山記念奨学事業への
理解が深まっていけるように輪番制が確定し

ました。米山の任期は３年半、委員輩出予定
クラブで10月末に選任、面接選考会の１月か
ら分区の行事のサポートをします。東クラブ
は次は2029－2030年度の10月からです。
　奨学生への面接の書類審査は、申込書、指
導教諭の推薦書、研究計画書、小論文、成績
表ですが、申込書、指導教諭の推薦書は裁定
の対象外で、研究計画書、小論文を見て、ガ
バナー補佐２名と米山委員の３名が各自で見
て点数をつけます。
　ハラスメントについて。これは、受け手が
どう取るかで大きく変わってきます。実際に、
2670地区でもハラスメント行為が上がってき
ています。人権や自由の侵害がないように、
お互い理解して尊重し合い、真の交流により
信頼が発展します。
　米山のシンボルマークである重なりあうハ
ートは、ロータリアンと奨学生を表しており、
国を越えた信頼関係を築き、世界の平和を願
う心を育てるという願いが込められています。
手は、そうした心を生み出すと同時に、事業
はロータリアンの手で支えられていることを
示しています。

加参加も可能です。
◇米山記念奨学生
のラウダリ・ス
レスさんに奨学
金をお渡ししま
した。

◇６月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日
　島村　信一
　武吉　佳月
　名渕　敏徳
　森田　倫光
•配偶者誕生日
　西山　弘子
　柳澤　順子

•家庭記念日
　永野　正将　　西森　　大　　野町　和也
　前川美智子
•入会記念日
　石川　　健　　西村　美香　　岡　今朝男
　島村　信一　　有田　憲一　　山下　龍祐
　竹村　克彦　　武吉　佳月　　岡﨑　勇樹
◇幹　事　報　告

・次週より２週にわたっ
　て各委員会活動実績報
　告です。委員長さんは
　準備をお願いします。
・６月のロータリーレー
　トは１ドル144円です。

・本日例会終了後、理事会を行います。

　米山梅吉氏は、日本で最初のロータリーク
ラブ・東京ＲＣを創立し、様々な社会貢献活
動を行いました。現在も、ロータリアンたち
が、その精神を大切にしています。米山梅吉
氏が亡くなった後、東京ＲＣの会員が梅吉氏
の功績を讃え、その精神を受け継ぐ意味で始
めた米山基金が、全国のクラブの共同事業と
して広がり、今に至っています。
　米山記念奨学会は、日本のロータリークラ
ブが独自で創り、育てて来た留学生対象の奨
学団体で、1967年７月、文部科学省から財団
法人として認可された、日本で最も古い奨学
団体です。現在、日本全国約８万人のロータ
リアンによる寄附と協力で運営されています。
　米山記念奨学事業の使命は、留学生の優れ
た学業の達成を支援すること。カウンセラー
や世話クラブとの交流を通じて、ロータリー
精神を学び、国際理解を深め、日本と母国の
架け橋となるなど、国際親善に尽くす人材を

育てること。事業の目的は、定款で定められ
ており、日本に来日した外国人留学生に対し
て支援すること。
　特徴の一つは、世話クラブとカウンセラー
制度。奨学期間中は一つのロータリークラブ
に所属し、交流を通じてロータリー活動や日
本人の心に触れる機会を与えられます。月１
回、あるいは数回、例会に出席して会員と交
流する機会を少しでも多く持ち、単に奨学金
をもらいにきているだけといったことになら
ないように、クラブやカウンセラーが協力し
ていくことです。
　二つ目は、日本の外国人留学生を対象にし
た、国内最大規模の民間奨学金だということ。
2024学年度の奨学生数932人、累計２万4,000
人以上。奨学生は書類選考、面接選考で選ば
れた優秀な方々です。
　三つ目は、学業、人物ともに優秀で、将来、
国際社会で活躍する留学生を支援しているこ

◎情報集会での質問
Ｑ１：米山記念奨学生の目的は日本と母国の架け

橋になることと書いているが、日本で就職
をしたいと言っている奨学生は、架け橋に
なってないじゃないか。

Ａ：グローバル化が進んでいる現在、日本企業に
就職した学友の多くは、語学力などを買われ
て採用され、海外との取引現場などで活躍し、
日本に居ながらにして架け橋となっている。
また、教育現場でも国際的な視点で教鞭をと
り、研究でも日本と母国の関係を築いている
者、海外の学会での研究発表などで多くの国
の専門家と通じている者、日本にいる外国人
留学生や日本から海外への留学生を支援する
立場にいる者など、日本と海外への架け橋と
なっている。外交官として活躍する学友や駐
日大使として再来日した学友も３人いる。
　日本在学学友の内、130人ほどが日本のロー
タリークラブに入会し、さらに海外のロータ
リークラブに入会している者もおり、合わせ
て300人以上が国際奉仕に尽力している。日
本の米山学友でも、国際交流、国際奉仕の活
動を活発に行なっている。ロータリーの奉仕

の心が世界各国で活躍する学友の心に残り、
経済界、行政、教育、医療・福祉など各国で
様々な形で奉仕が実施されている。学友から
の寄付金は累計で１億3,000万円超。

Ｑ２：面接時に選抜規定として、日本語ができる
子が合格しやすいのか。

Ａ：公平性、透明性を担保するために34地区共通
の選考基準を用いて選抜を行っており、その
中に日本語能力は含まれていない。流暢な日
本語が話せなくても、学ぶ姿勢、伝えようと
する気持ちがコミュニケーション能力として
判断される。

Ｑ３：奨学金をもらうのに大学に丸投げをしてい
る。

Ａ：地区米山選考委員会が毎年指定校を選定し、
学校説明会を開いて奨学生にふさわしい留学
生を推薦してもらうなどの要望を伝えるよう
に努めている。

Ｑ４：奨学金を母校に送金している。
Ａ：奨学金の使い方は、勉学や研究のために使う
ことが求められ、趣旨を逸脱することがない
ようにハンドブックにも記載しており、母国
への送金などはないと思っている。
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